

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 31 mars 2021

ÉVÉNEMENTS	2
Semaine des éducatrices et éducateurs spécialisés	2
NOMINATIONS ET RECRUTEMENT	3
Nomination de M ^{me} Caroline Paquin au poste de conseillère cadre en amélioration continue (poste temporaire avec possibilité de prolongation).....	3
Nomination de M. Christian-Alexandre Castellano à titre d'adjoint au directeur de la recherche – volet administratif (par intérim).....	3
BABILLARD	4
Avis de maintenance informatique : arrêt planifié du serveur Cristal-Net – DPE et GDF	4
Avis de maintenance informatique : coupures des serveurs de fichiers : Azote2, Americium et E35SVUUSR1, E35SVUUSR2 et E35SVUUSR3 (lecteurs réseaux G: H: U: V:):.....	4
L'Association des massothérapeutes professionnels du Québec n'est plus reconnue par La Capitale	4
RAPPEL - Fin d'année financière : calendrier des activités.....	5
La consommation de papier à l'Institut.....	5
Travaux majeurs à la laverie.....	6
Le comité Gala Reconnaissance est à la recherche de nouveaux membres.....	6
FONDATION	7
Plus de 3,5 M \$ en 2020.....	7
Tirage Loto-Voyages 2021	7
Mois de la santé buccodentaire	8

Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

ÉVÉNEMENTS

Semaine des éducatrices et éducateurs spécialisés



C'est sous le thème « Toujours plus loin », que la Semaine québécoise des éducatrices et éducateurs spécialisés se déroulera du **4 au 10 avril 2021**.

Depuis janvier 2020, le département de réadaptation compte dans son équipe, une technicienne en éducation spécialisée. Elle joue un rôle de collaboration avec les ergothérapeutes. Les références s'effectuent par l'intermédiaire des professionnels de la réadaptation.

Qu'est-ce qu'une éducatrice spécialisée?

L'éducatrice spécialisée est une professionnelle qui intervient auprès de personnes de tout âge connaissant ou étant susceptibles de connaître des difficultés d'adaptation variées.

Habituellement associée aux jeunes en difficulté d'adaptation, elle est aussi appelée à travailler avec des personnes qui présentent notamment des déficiences physiques et neurologiques, des déficiences intellectuelles, des difficultés psychologiques, des problèmes de santé mentale, des dépendances, des troubles neurodéveloppementaux et des difficultés d'apprentissage et langagière. Elle intervient également auprès des personnes qui vivent des problématiques, des phénomènes sociaux et des situations de crise diverses.

Rôle de l'éducatrice spécialisée à l'Institut

Actrice importante du mieux-être, son principal objectif est de favoriser le développement, le recouvrement des compétences et la reprise des habitudes de vie des usagers afin d'atteindre un niveau d'adaptation optimal. Par la répétition et la généralisation des acquis dans les activités fonctionnelles, elle contribue à la reprise de l'autonomie fonctionnelle des usagers. Elle aide également les usagers en leur fournissant, entre autres, des stratégies pour gérer l'anxiété.

L'ÉQUIPE DE RÉADAPTATION

[Retour Table des matières](#)

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT

Nomination de M^{me} Caroline Paquin au poste de conseillère cadre en amélioration continue (poste temporaire avec possibilité de prolongation)



Il nous fait plaisir de vous annoncer la nomination de M^{me} Caroline Paquin à titre de conseillère cadre en amélioration continue à la Direction de la performance clinique et organisationnelle pour une période de six mois. Elle entrera officiellement en poste le 6 avril prochain.

M^{me} Paquin est à l'emploi de l'Institut depuis seize ans. Elle a occupé, entre autres, les fonctions de coordonnatrice administrative à la recherche et d'adjointe au directeur de la recherche – volet administratif à la direction de la recherche universitaire. Elle est membre de l'Ordre des comptables professionnels agréés du Québec, détentrice d'une maîtrise en gestion des organisations et a obtenu la certification ceinture noire Lean Six Sigma en décembre dernier.

Nous adressons nos plus sincères félicitations à M^{me} Paquin, lui souhaitons tout le succès escompté dans ce nouveau défi et lui assurons notre entière collaboration.

MATHIEU BORDELEAU, DIRECTEUR PAR INTÉRIM
DIRECTION DE LA PERFORMANCE CLINIQUE ET ORGANISATIONNELLE

Nomination de M. Christian-Alexandre Castellano à titre d'adjoint au directeur de la recherche – volet administratif (par intérim)



Nous avons le plaisir de vous informer de la nomination par intérim de M. Christian-Alexandre Castellano à titre d'adjoint au directeur de la recherche – volet administratif à compter du 29 mars, pour une période de six mois.

Détenteur d'un doctorat en sciences animales, d'un postdoctorat en physiologie-endocrinologie, M. Castellano a œuvré au sein du Centre de recherche sur le vieillissement du CIUSSS de l'Estrie pendant six ans, à titre d'agent de recherche.

Sélectionné au programme de relève des cadres du CIUSSS de l'Estrie, M. Castellano a occupé de décembre 2019 à septembre 2020 le poste de chef de service en soutien aux opérations et aux infrastructures au Centre de recherche du CHUS par intérim. Depuis septembre 2020, il occupe les fonctions de professionnel de recherche à la direction de la recherche universitaire à titre de chargé de projet pour la valorisation des plateformes de recherche ainsi que les mandats spéciaux reliés à l'expertise en recherche au Québec – projet soutenu par la Table nationale des directeurs de la recherche.

Nous tenons à féliciter M. Castellano pour sa nomination. Nous lui souhaitons tout le succès possible dans ses nouvelles fonctions et lui assurons notre entière collaboration.

MICHÈLE CLAVET, DIRECTRICE ADMINISTRATIVE
DIRECTION DE LA RECHERCHE UNIVERSITAIRE

BABILLARD

Avis de maintenance informatique : arrêt planifié du serveur Cristal-Net – DPE et GDF

L'arrêt, qui vise un entretien de serveurs, aura lieu le **mercredi 7 avril, entre 6 h et 6 h 20 et le jeudi 8 avril, entre 6 h et 6 h 20** (2 coupures de 2 minutes). Le but est l'application des rustines de sécurité mensuelle. Il y aura un impact pour les utilisateurs des applications GDF et Cristal-Net : Requêtes-Résultats, Gulper, SICTO, DPE, Parcours bariatrique, iPlan.

Pour les utilisateurs de **Cristal-Net**, nous vous rappelons que toute nouvelle demande de laboratoire devra être faite manuellement (requête papier). C'est donc pourquoi nous vous demandons de procéder aux demandes urgentes seulement. Toutefois, tous les prélèvements prévus pendant cet arrêt peuvent être préparés dans Cristal-Net et acheminés aux laboratoires selon la procédure normale.

Pour les utilisateurs de **Gulper**, les données devront être saisies au retour de Cristal-Net. Pour les utilisateurs **iPlan**, vous devez faire vos mises à jour au retour de l'application. Pour les utilisateurs du **DPE**, l'application sera non disponible pendant la durée de l'arrêt.

Avis de maintenance informatique : coupures des serveurs de fichiers : Azote2, Americium et E35SVUUSR1, E35SVUUSR2 et E35SVUUSR3 (lecteurs réseaux G: H: U: V:)

Prenez note qu'il y aura un arrêt des serveurs le **mercredi 7 avril 2021, de 6 h à 6 h 30**. Veuillez fermer et sauvegarder vos documents avant l'arrêt.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

L'Association des massothérapeutes professionnels du Québec n'est plus reconnue par La Capitale



Aux personnes membres de la FIQ et SFCP, La Capitale souhaite vous informer que l'Association des massothérapeutes professionnels du Québec (AMPQ) n'est plus une association reconnue par l'assureur, puisque cette dernière ne répond plus à leurs critères.

En conséquence, les frais engagés auprès des thérapeutes membres de cette association ne seront plus admissibles à un remboursement. La clientèle aura toujours la possibilité de consulter ces thérapeutes, sans toutefois pouvoir obtenir de remboursement.

Consultez le *Babillard* de l'intranet pour plus de détails.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

[Retour Table des matières](#)

RAPPEL - Fin d'année financière : calendrier des activités

DATE	DESCRIPTION
5 avril 2021 – 16 h	Date limite pour la réception par la direction des ressources financières et de la logistique des comptes de dépenses (dépenses encourues jusqu'au 31 mars inclusivement);
8 avril 2021 – 16 h	Date limite pour la réception par la direction des ressources financières et de la logistique des : <ul style="list-style-type: none"> ▪ données opérationnelles, incluant les données statistiques de la période I3; ▪ factures pour les services rendus ou les biens reçus au 31 mars inclusivement (ex. : factures reçues directement par les différents départements tels avocats, service de santé, énergie, téléphonie, travaux/contrats de construction, celles nécessitant une approbation, etc.).
14 avril 2021 de 14 h à 17 h	Arrêt de Virtuo pour le transfert d'année des engagements financiers.

LA DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIÈRES ET DE LA LOGISTIQUE

La consommation de papier à l'Institut

En théorie, l'avènement de l'informatique devait considérablement réduire la consommation de papier. Malheureusement, c'est le contraire qui s'est produit. Au cours des quinze dernières années, la quantité de papier utilisée au travail et à la maison a quadruplé. La consommation mondiale de papier augmente, en moyenne, de 20 % chaque année! On peut se donner bonne conscience et se dire qu'on recycle largement le papier. C'est très vrai, mais un papier est « recyclé » quand il contient au moins 50 % de fibres provenant de déchets du papier. À l'opposé de l'aluminium qui se recycle presque à l'infini, la fibre de papier ne se recycle pas indéfiniment. Ses fibres deviennent plus courtes à chaque recyclage, ce qui diminue la qualité du produit. On peut recycler une fibre de papier de **deux à dix fois maximum** selon le type de papier.

La consommation de papier en 2020 à l'Institut représente plus de douze millions de feuilles. En considérant le papier utilisé ici, qui contient 30 % de fibres post-consommation, on utilise près de neuf millions de feuilles issues de 1025 arbres matures coupés. La prochaine fois que vous irez dans un parc ou en forêt, amusez-vous à compter 1025 arbres... ça fait beaucoup.

Même si l'on n'arrivera jamais à un bureau complètement « sans papier », la réduction de l'utilisation du papier permet : la diminution des coûts, l'augmentation des performances, la meilleure rentabilisation des investissements, une économie d'espace, une utilisation plus judicieuse des ressources et un bureau plus propre...

Pour en savoir plus, visitez [Espace pour la vie Montréal](#) et le site de l'entreprise [EBI](#).

LE COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT DURABLE

Travaux majeurs à la laverie

Dès le **9 avril prochain**, l'Institut débutera des travaux de réfection du plancher de la laverie du service alimentaire. La fin de ces travaux est prévue pour la fin juin 2021.

À noter que pour toute la durée des rénovations, tous les repas destinés aux patients et aux utilisateurs de la cafétéria seront servis dans de la vaisselle jetable recyclable, puisque le lave-vaisselle sera temporairement hors fonction. De plus, afin d'assurer un niveau de satisfaction optimal auprès de l'ensemble de nos usagers, le menu offrira une combinaison de mets chauds et froids.

Pour toutes questions additionnelles, veuillez communiquer au bureau du Service des activités d'alimentation, poste 4840.

Merci de votre habituelle collaboration et de votre grande compréhension,

LE SERVICE DES ACTIVITÉS D'ALIMENTATION

Le comité Gala Reconnaissance est à la recherche de nouveaux membres

Le comité qui organisera le Gala Reconnaissance 2020-2021 est à la recherche de nouveaux membres pour compléter son équipe. Encore une fois cette année, le comité a pour mission de faire rayonner le personnel de l'Institut en reconnaissant ses efforts et ses réussites. La fréquence des rencontres du comité est d'une fois aux deux semaines pour une durée d'une heure.

Le mandat du comité se divise en deux volets. Le premier volet consiste en la création et la mise en œuvre des activités liées au Gala Reconnaissance 2020-2021. Le deuxième volet consiste en la mise en place d'activités de reconnaissances connexes au Gala, qui permettront de reconnaître de façon ponctuelle le travail effectué par le personnel de l'Institut.

Si vous désirez vous impliquer au sein du comité ou si vous souhaitez obtenir davantage d'information, vous êtes invité•e•s à communiquer avec Stéphanie Landry au poste 1773 ou par courriel à stephanie.landry.iucpq@ssss.gouv.qc.ca.

PRATIQUES
DE GESTION



LE COMITÉ GALA RECONNAISSANCE

[Retour Table des matières](#)

FONDATION

Plus de 3,5 M \$ en 2020

Grâce à la générosité de ses donateurs, la Fondation IUCPQ a pu remettre une somme de plus de **3,5 M \$** à l'Institut en 2020 afin de contribuer au financement de nombreux projets. La Fondation est fière de soutenir de façon importante l'Institut afin qu'il puisse demeurer un leader dans ses domaines d'expertise!

266 075 \$ ont servi à l'achat d'équipements spécialisés pour demeurer à la fine pointe de la technologie;

1 798 175 \$ ont été investis en projets de recherche, en enseignement et en bourses à des chercheurs, leur permettant ainsi de continuer de se démarquer aux quatre coins du globe;

130 000 \$ ont été remis pour la Biobanque, afin de faire progresser la recherche sur les maladies cardiovasculaires, respiratoires et reliées à l'obésité, diabète de type 2 et métabolisme;

1 322 461 \$ ont été déboursés pour des projets de la campagne majeure, dont la phase 5 du Centre de recherche.



Tirage Loto-Voyages 2021



C'est le **8 avril** prochain qu'auront lieu les prochains tirages de la Loto-Voyages 2021. Quatre voyages seront tirés :

- Mont-Tremblant, une valeur de 1 800 \$
- La Gaspésie gourmande, une valeur de 3 200 \$
- Eastman – Cantons-de-l'Est, une valeur de 1 700 \$
- Toronto et Niagara Falls, une valeur de 4 680 \$

[Consultez la liste des tirages et des prix.](#)

Le tirage sera fait à la cafétéria à 12 h et en direct sur [notre page Facebook!](#)

Les gagnants seront annoncés sur le *Babillard* de l'intranet, le site Internet de la Fondation, la page Facebook de la Fondation et la page Facebook du Groupe officiel IUCPQ. Bonne chance!

Mois de la santé buccodentaire

Avril est le mois de la santé buccodentaire! La Fondation et toute l'équipe de la médecine dentaire de la D^{re} Michelle Bourassa vous proposent une solution adéquate pour maintenir une bonne santé bucco-dentaire. Procurez-vous une brosse à dents électrique au profit de la Fondation IUCPQ!

[Voir les différents modèles.](#)

Suivez-nous sur notre [page Facebook](#) pour en savoir plus sur la santé buccodentaire pendant tout le mois d'avril!



Pour information et pour commander, contactez le poste 5237.